



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Martes 15 de diciembre de 2020.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: Diario Imagen, El Universal, El Heraldo de México, Excélsior, El Financiero, La Razón, Contra Réplica, Milenio, El Economista, 24 Horas, Ovaciones, Publímetro, Eje Central, El Sol de México, La Prensa, La Crónica

¿No que la pandemia estaba domada? - Escenas dantescas afuera de Hospitales de la CDMX/Diario Imagen

Reportera: Adriana Moreno Cordero.

¿Habrán sido sus médicos, los laureados doctor Jorge Alcocer, secretario de Salud, y su subsecretario “estrella”, Hugo López-Gatell, los que lo habrán asesorado para dar desde Palacio Nacional tan contundente mensaje? Por lo pronto, el subsecretario de Salud ya tuvo que rendirse y confesar a los medios que él no ha podido convencer a su jefe de que use el cubrebocas y de esta manera ponga el ejemplo.

La importancia del semáforo/El Universal

Reportero: José Ramón Cossío.

En la conferencia del pasado viernes, el doctor López-Gatell respondió a una de las preguntas que se le formularon con las siguientes palabras: “En cuanto al color (del semáforo), es hasta cierto punto intrascendente. Alerta por covid, emergencia por covid. ¿Hay alguna duda?”. El semáforo es una determinación jurídica tomada por el secretario de Salud mediante el acuerdo publicado en el DOF del 14 de mayo pasado. Su propósito general es establecer una estrategia para la reapertura de las actividades sociales, educativas y económicas, y un sistema de semáforo por regiones para evaluar semanalmente el riesgo epidemiológico relacionado con la reactivación en cada entidad federativa y llevar a cabo las correspondientes acciones extraordinarias.

Se agotan camas en hospitales por covid/El Heraldo de México

En tanto, la tendencia de ascenso de COVID en México se mantendrá hasta marzo de 2021, advirtió el subsecretario Hugo López-Gatell.

Más internados que en lo peor de mayo/Excélsior

La CDMX lleva dos días con más camas ocupadas que hace siete meses; ayer eran 4,598 La Ciudad de México superó desde el domingo el número de hospitalizaciones por covid del 22 de mayo, día considerado como el peor en su tipo durante la pandemia. En la capital, la RED IRAG reporta una ocupación de 82.46% de las camas destinadas para la atención general de SARS-CoV-2; mientras que la ocupación de las de terapia intensiva es del 71.15%. De seguir este ritmo presentado en las últimas tres semanas, las camas serán insuficientes, como lo sostuvo el viernes el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell.

114 mil decesos/El Financiero, La Razón, Contra Réplica

Con 114,298 muertes por covid el Subsecretario Hugo López Gatell aseguró además que quienes solicitan medidas para obligar a la población mexicana a quedarse en casa para mitigar los contagios son personas que tienen la vida resuelta.

Secretaría de Salud: el 22 comienza la vacunación/Milenio, El Economista

Otro confinamiento es impensable cuando hay 60 millones de pobres, asegura López-Gatell, quien confirmó que alrededor del 22 de diciembre comenzará la inmunización, pero el viernes habrá un simulacro.

Van fabricantes de la vacuna rusa por estudio en México/24 Horas

El subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell Ramírez, aclaró que la solicitud del fabricante de la vacuna rusa Sputnik V es para la realización de ensayos clínicos en México.

Gatell pide ayuda a medios para que el pueblo entienda/Ovaciones

El subsecretario de Salud, Hugo López Gatell, pidió “encarecidamente” a la prensa hacer conciencia entre la población de la gravedad de la pandemia de covid. Pidió difundir a la población que no se congregate, haga fiestas o celebre esta Navidad para frenar los contagios, pues la pandemia sigue muy activa.

Alianza Federalista va por la compra de vacuna vs. Covid/24 Horas

Después de que el subsecretario de Salud Hugo López-Gatell señaló que el gobierno federal es el único facultado para adquirir la vacuna, Martín Orozco Sandoval, gobernador de Aguascalientes, consideró que la Federación carece de una razón legal para evitar la compra de las vacunas por parte de la AF.

Que este no sea tu regalo de Navidad Quédate en casa/Publimetro

De acuerdo con el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, las medidas de precaución deben continuar, pues, aunque ha pasado casi un año desde el inicio de la epidemia, todavía no se conoce con certidumbre cuál es el comportamiento de la inmunidad frente al covid.

Bajo Reserva/El Universal, EL Financiero

La estrella de la 4T se está apagando. Nos hacen notar que de unos días a la fecha es cada vez más frecuente que el pretenciosamente llamado rockstar de la 4T, el doctor Hugo López-Gatell, deja de asistir a las conferencias vespertinas en las que se informa diariamente sobre el estado que guarda la pandemia de covid. Antes, nos dicen, don Hugo no se perdía ni una sola, e incluso, los martes salía al escenario dos veces, en la mañanera con el Presidente, y en la de las siete de la noche. Sin embargo, ahora sus ausencias son frecuentes.

Los consejos de la Tía Claudia/Excélsior

Reportero: Adrián Rueda.

Después, el máximo responsable de combatir la catástrofe, Hugo López-Gatell, descalificó las pruebas rápidas para detectar y detener contagios; reprobó la estrategia del uso del cubrebocas recomendado por la OMS; mandó al diablo su sistema Centinela y su semáforo epidemiológico.

Les urgen apoyos, no una medalla/Milenio

Reportero: Carlos Marín.

Para vergüenza de las autoridades a cargo de la desastrosa “estrategia” contra la pandemia y de los oportunistas senadores, abundan testimonios públicos de que lo más importante para el personal implicado es que se contenga la conducta irresponsable de amplios sectores sociales que se desplazan por todos lados como si no se viviera una emergencia, y que reprochan la crasa inutilidad del mariscal Hugo López-Gatell y la negligente negativa del presidente López Obrador a servir de ejemplo en el conveniente uso del cubrebocas.

¿No que estaba domada la pandemia?/El Heraldo de México

Reportero: Alejandro Sánchez.

Hugo López-Gatell debe responder a la sociedad ¿dónde y por qué perdió — el control de la pandemia? ocho meses después de la declaratoria de emergencia sanitaria nacional por covid, ayer llegamos, en Ciudad de México al peor de todos los días de hospitalizaciones.

El estado catastrófico/El Heraldo de México

Reportera: Verónica Malo Guzmán.

Y es en el azote de la pandemia cuando más se nota la mala estrategia emprendida por el gobierno federal. Pareciera que se trata de una pasarela de vanidades y soberbia. Hugo López-Gatell, inmutable, por un lado, mientras Marcelo Ebrard hace

malabares para traer la vacuna, no perder foco, ni seguidores, y Claudia Sheinbaum luce desbordada, abandonada por la autoridad federal y la desidia de la población. Y la calamidad sólo se incrementará. El antes divertido maratón Guadalupe-Reyes inició. Demasiados incrédulos fiesteros tomarán este pretexto para reunirse.

El rojo que no es rojo, la crisis que no es crisis/La Razón

Reportero: Carlos Urdiales.

114 mil muertos después, descubrimos que rojo y naranja son lo mismo. Que sólo debemos preocuparnos de estar en emergencia por covid, nos regaña López-Gatell. Llevamos 258 días con pandemia y demagogia sanitaria sin freno.

Sin semáforo/Milenio

Reportero: Gil Gamés.

López-Gatell vs. Sheinbaum. Además, durante este mes, hay un nivel diario de 400 ingresos por esta causa a los hospitales, añadió la jefa de Gobierno. (...) Por lo demás, todo mundo sabe que el subsecretario López-Gatell y la jefa de Gobierno Sheinbaum se detestan. No dejen de odiarse mientras los hospitales se saturan y rompemos récords de contagios y muertes. Por lo demás, sí, Sheinbaum lo ha hecho mejor, mucho mejor que el gobierno federal, pero el jefe es el jefe.

¿Es realista la estrategia de vacunación?/El Economista

Reportero: Federico Rubli Kaise.

Todas estas tareas las realizará... ¿quién más? pues el Ejército. Hay empresas internacionales de logística que se encargan de instrumentar proyectos de esta índole, pero al hacerlo el Ejército —con preparación limitada para ello— el gobierno se ahorra contratar a alguna de estas compañías. Además, López-Gatell y el presidente han dicho qué laboratorios privados tendrán prohibido adquirir, distribuir y aplicar la vacuna, un absurdo atribuido a sus perversas e ideologizadas mentes.

La vacuna: ni irrelevante ni intrascendente/El Universal

Reportera: Valeria Moy.

En los primeros días de la pandemia, el Dr. López-Gatell nos anunció que se seguiría el modelo centinela, una estrategia distinta a la que otros países implementaban, pero la mejor de acuerdo con lo aprendido en la epidemia de H1N1. El modelo Centinela implicaba hacer pocas pruebas y por ende rastrear menos contagios. A las pocas semanas, el modelo centinela se abandonó sin mayor explicación.

¿Lo peor está por venir?/El Universal

Reportero: Alberto Aziz Nassif.

México es un rompecabezas difícil de armar: la política frente a la pandemia no ha estado clara, las medidas de contención fueron ambiguas, como el uso del cubrebocas y la no aplicación de pruebas masivas. En cambio, se hizo un esfuerzo considerable para una reconversión hospitalaria. AMLO alargó lo más que pudo el confinamiento y se ha resistido, de forma absurda, a usar cubrebocas. López-Gatell, vocero de la pandemia, no ha tenido una posición clara sobre cubrebocas y las pruebas masivas. La respuesta económica y social de la 4T ante la pandemia resulta cuestionable.

Falta que ahora ni con vacunas/Excélsior

Reportero: Maximiliano Cortázar.

Lo grave es que, frente a este panorama, por lo que se conoce públicamente de la estrategia alrededor de la vacuna, sólo existe la amenaza real de que esta fase sea el nuevo eslabón que alargue el problema de la pandemia en México. Primero, porque mientras Estados Unidos proyecta la aplicación de un millón de vacunas diarias en los primeros cien días de gobierno del presidente Joe Biden; en contraste, el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, ofrece, en el arranque de la Política Nacional de Vacunación, la aplicación de hasta ocho mil al día.

Al borde del colapso/Excélsior

Reportero: Francisco Garfias.

El nerviosismo de Claudia se viene expresando desde el fin de semana. No es para menos. La CDMX es el epicentro de la pandemia. Ella tampoco se anima a poner el semáforo en rojo. Le preguntaron sobre el mensaje del exsecretario de Salud, Salomón Chertorivski, que incluye su propuesta para corregir el rumbo de la pandemia. Respondió con una grosera descalificación: “Probablemente sea el mensaje de un vendedor de seguros... Es el inventor del Seguro Popular”.

La distribución de vacunas/La Razón

Reportera: Bibiana Belsasso.

Mientras en Estados Unidos una parte muy importante de la distribución lo están haciendo empresas particulares como Walmart y las farmacias de CVS o Wallgreens, aquí en México, si se llegan a tener las vacunas, el gran desafío será cómo se distribuyen.

Chivos en cristalería/El Universal

Reportero: Luis Cárdenas.

No hay mejor definición de chivo en cristalería que la Cuarta Transformación. Son unos genios para la destrucción, caprinos aturullados, bestias pues, que no pueden concebir más institucionalidad que la marcada por su estrechez mental. No es mi afán ser peyorativo en la descripción, pero de verdad que no puedo entender cuál es la lógica de la devastación más allá que la del chivo en cristalería.

A un punto/El Financiero

Reportero: Javier Risco.

La semana pasada el porcentaje subió 7 puntos, esto quiere decir que, para el miércoles o jueves de esta semana, de mantener la tendencia de la semana pasada, llegaríamos forzosamente al color rojo. Ayer en el programa matutino Así las cosas de W Radio, el Dr. Ricardo Cortés, responsable de Promoción de la Salud de la Secretaría de Salud, advirtió que, de llegar a 32 puntos, sería obligatorio el cambio del semáforo.

Tatiana, exigida por intereses de EU/El Economista

Reportero: José Fonseca.

Notas en remolino. Arturo Reyes Sandoval es el nuevo director del Poli. Un científico, que, sin compromisos con el actual establishment de la Secretaría de Salud, al cual puede recurrir el presidente en temas de salud, sobre todo de pandemia... Por cierto, la Secretaría de Salud anunció que ayer por la mañana se envió ya el pedido de las primeras vacunas. Llegarán, dicen, en cinco o siete días, por eso el presidente invitó a confinarnos los próximos 10 días, pues, explicó: "Ya vamos a salir, ya vienen las vacunas".

Acumula el país 114 mil defunciones por covid-19/El Universal, Ovaciones, Contra Réplica

La Secretaría de Salud informó que, hasta el corte de ayer, el país llegó a 1,255,974 contagios confirmados por covid y acumula 114,298 defunciones, informó José Luis Alomía, director de Epidemiología.

INER al tope y CDMX rompe récord/24 Horas

El INER se ha convertido en la gran terapia intensiva de México; sin embargo, ante el incremento de contagios en la Zona Metropolitana del Valle de México, su capacidad se ha visto rebasada, señaló el doctor Jorge Salas, director general del instituto. José Luis Alomía, director de Epidemiología destacó que a través de la reconversión la disponibilidad de camas está creciendo todos los días.

10 días para evitar el colapso/Eje Central, El Herald de México

Las autoridades reconocen que el aumento de los contagios de covid alcanzó un nivel crítico en la Ciudad de México, pero médicos del IMSS y del sector salud federal y local advierten que la situación es aún más grave: los ventiladores intermitentemente se acaban, al igual que los medicamentos y las camas, por lo que el personal de salud está "totalmente rebasado". El director general de Epidemiología José Luis Alomía, mencionó que todavía hay disponibilidad de ventiladores en la Ciudad de México.

En días, vacuna en México; piden autorizar la Sputnik/Ovaciones, Diario Imagen

Según la subsecretaria para Asuntos Multilaterales, Martha Delgado, el gobierno realizará en las próximas horas el pedido formal de la vacuna de Pfizer, de la que México adquirió 34.4 millones de unidades y que el viernes fue autorizada por el regulador sanitario local, Cofepris.

Simulacro el 15 de diciembre y vacunación a partir del 22: Secretaría de Salud/Milenio

El 18 de diciembre habrá un simulacro y "alrededor del 22 de diciembre" comenzará la aplicación de la vacuna de Pfizer, planea la Secretaría de Salud. El Presidente López Obrador llamó a quedarse en casa y extremar precauciones los próximos 10 días para evitar la saturación de camas mientras se amplía el cupo.

Estados se mueven por su cuenta para conseguir vacuna contra covid-19/La Razón

Los gobernadores de la Alianza Federalista buscarán un acuerdo con el gobierno federal para comprar de manera particular vacunas contra covid a los laboratorios Pfizer, con el objetivo de inmunizar a la población, salir de la crisis económica y comenzar a la brevedad la reactivación económica de los estados, anunció el gobernador de Aguascalientes, Martín Orozco Sandoval.

Solicita Rusia que Sputnik-V se ensaye en México/La Jornada, EL Financiero, El Sol de México

Rusia cumple requisitos para probar en México la Sputnik V Con la solicitud del Centro Gamaleya de Rusia presentada ante la Cofepris para realizar un ensayo clínico de la vacuna Sputnik V contra Covid-19, éste será el tercer biológico de cinco que, hasta ahora, se prevé serán probados en mexicanos.

17.4% de mexicanos con Covid sufren obesidad; 14.5% diabetes y 839% hipertensión: estudio/Contra Réplica

Un estudio señaló que 17.4% de los mexicanos contagiados con covid tienen problemas de peso o altos índices de obesidad, el sobrepeso y la falta de seguridad alimentaria en más de la mitad de la población en México. Son los aliados de la pandemia del covid ya que pacientes con esas características tienen más riesgo de llegar a cuidados intensivos en hospitales y a morir destacó un estudio del Laboratorio de Datos contra la Obesidad. Se expuso que en nuestro país 75.2% de la población en México tiene obesidad o sobrepeso, así como 55.5% de los hogares no tienen seguridad alimentaria, factores que influyen en las comorbilidades de la pandemia del covid y los casi 115,000 fallecimientos.

Alertan sobre venta de falsas pruebas Covid/24 Horas

Raúl Sapién, presidente del Consejo Nacional de Seguridad Privada, dijo que han detectado que grupos criminales han comenzado a distribuir pruebas falsas, en especial la Familia Michoacana.

Se han tomado malas decisiones en el manejo de la pandemia: Julio Frenk/El Economista

Covid es ya la primera causa de muerte en México, lo que representa un retroceso dramático. Esta situación dramática no es producto de la naturaleza, sino del resultado de malas decisiones en el manejo de una pandemia, que, de haberse enfrentado de manera oportuna, inteligente y agresiva ya estaría muy cerca de mantenerse bajo control”, dijo Julio Frenk, rector de la Universidad de Miami y miembro de El Colegio Nacional. Agregó que la incorporación de la Cofepris a la Subsecretaría de Prevención y Promoción de la Salud denota una falta de comprensión de principios básicos de administración pública.

Al límite, hospitales del Valle de México por Covid/El Universal, La Prensa, La Jornada, La Crónica, El Sol de México, Reforma

Los hospitales del Valle de México se encuentran al “límite” de su capacidad para recibir y atender pacientes con covid, debido al repunte de casos. Claudia Sheinbaum, advirtió: “Estamos justamente en el límite que estuvimos en mayo y por eso la insistencia a la ciudadanía. Por eso le llamamos emergencia”. El secretario de Salud del Estado de México, Gabriel O'Shea, indicó que hay hospitales al 100% de su capacidad en varios municipios.

Contagios, en niveles de mayo, alerta Robledo/Ovaciones, La Jornada, Excélsior

El titular de IMSS, Zoé Robledo, destacó el hecho de que en la Zona Metropolitana del Valle de México y algunos estados los contagios por covid se han incrementado, y agregó que esa situación impacta en las hospitalizaciones.

IMSS ofrece apoyo tanatológico por covid/Contra Réplica, Ovaciones

Desde que se habilitó en mayo de este año como Hospital de Expansión del IMSS, el Autódromo Hermanos Rodríguez ha atendido no sólo a pacientes contagiados de covid, también ha brindado apoyo tanatológico a más de mil familiares de pacientes.

Alistan hospital/El Heraldo de México

Durante un recorrido de supervisión, por el hospital general de Tláhuac el director del ISSSTE, Luis Antonio Ramírez, dijo que en una primera etapa, el hospital brindará sus servicios a pacientes con coronavirus.

Sanciona SFP a contratistas del sector salud con 9 mdp/Ovaciones

La secretaria de la Función Pública, Irma Sandoval Ballesteros informó que se sancionó con inhabilitaciones de más de 3 años y multas que superan los 9 millones de pesos a 7 empresas del sector farmacéutico, equipamiento médico, vigilancia, construcción, y servicios administrativos que incumplieron contratos con el ISSSTE.

¿Qué Hicimos? Zoé Robledo. Cortarse el dedo/Milenio

El Senado decidió otorgar la medalla Belisario Domínguez los integrantes del Sistema Nacional de Salud por su incansable lucha por el covid. Es una distinción bien merecida para quienes han dado todo por salvar vidas.

La rebelión de los laboratoristas/El Universal

Reportero: Héctor de Mauleón.

En un documento dirigido a Zoé Robledo, director general del IMSS, a la delegación sindical del hospital, y a la presidenta de la CNDH, Rosario Piedra Ibarra, entre otros funcionarios, los trabajadores demandan desde material y equipo de protección personal adecuado y suficiente.

Morena y PRI se disputan a migrantes/El Heraldo de México

Reportero: Luis Soto.

Los servidores públicos que contribuyeron voluntariamente a fuerzas con un porcentaje de su salario y de su aguinaldo, para apoyar al sector Salud en su lucha contra la pandemia del covid, fueron informados por la Tesorera de la Federación, Galia Borja Gómez, que sus recursos (108.6 mdp al 8 de diciembre) serán destinados para la compra de 80 ambulancias con equipo de urgencias básicas para los hospitales rurales que atiende el programa IMSS-Bienestar. Haciendo cuentas, cada ambulancia costará 1,357,000 pesos, que parece un poco excesivo, afirman los traviesos.